

EL POSGRADO COMO UNA PERSPECTIVA DE DESARROLLO



Está demostrado que del conjunto de naciones que pueblan nuestro planeta, aquellas naciones que escogieron para su desarrollo económico y social, un sistema político basado y direccionado en el desarrollo de su cultura, la salud y la educación de su población, se han convertido en naciones económicamente fuertes, predominantemente cultas y suficientemente preparadas para enfrentar los desafíos de la modernidad.

Un plan nacional de desarrollo, basado imprescindiblemente en un proceso direccionado en el desarrollo de la educación, es determinante, para alcanzar el objetivo soñado de toda nación, que es el de alcanzar la felicidad de su sociedad. Un estado que interviene sin estudiar la productividad maravillosa que tiene como valores únicos los recursos humanos, está condenado al fracaso.

En Bolivia, mientras la política estatal y los planes gubernamentales sigan considerando que el desarrollo de la educación, cuales quiera sea su nivel, sea tema de segunda prioridad y por lo tanto sus expectativas y aspiraciones se vean postergadas, es lógico concluir, que el verdadero desarrollo social y cultural del Estado Plurinacional de Bolivia, no llegará ni en corto ni largo plazo.

En este contexto, si la Universidad "Juan Misael Saracho", iniciara un proyecto agresivo para concebir un plan académico de desarrollo integrado entre la formación pregradual y la posgradual, pero priorizando, cualificando y diversificando la educación de Cuarto Nivel, mismo nivel que además incentiva y fortalece los procesos de investigación, estaría en condiciones de provocar el desarrollo económico y social de su región.

Consiguientemente, el desarrollo del Posgrado, en sus distintas áreas del conocimiento, dirigidas y administradas por sus respectivas Facultades, debería establecer como propósito central el lograr la aplicación tecnológica y el desarrollo específico del profesional cualificado para la investigación y la docencia universitaria.

Si nuestra Universidad, sin perder sus propias características sustentadas en la autonomía universitaria, la libertad de cátedra y la oportuna rendición de cuentas a la sociedad, lograrse estructurar un plan de desarrollo posgradual, ligado fundamentalmente a la investigación, estamos seguros que este notable esfuerzo se traduciría en la inimaginable creatividad para seguir buscando la verdad académica en la ciencia tecnológica y en la investigación.

M.Sc. Ing. Ernesto Álvarez Gozalves
**DECANO FACULTAD
CIENCIAS Y TECNOLOGIA**